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平成 28 年流山市教育委員会議第 8 回定例会会議録 

 

１ 日 時   平成 28 年 8 月 25 日（木曜日） 

開会  午前 10 時 05 分 

閉会  午前 11 時 30 分 

 

２ 場 所   流山市役所 ３０５会議室 

 

３ 出席委員  委員長職務代理者 井上 菊夫 

委   員    杉浦  明 

委   員    浅井 真由美 

教  育  長    後田 博美 

 

４ 欠席委員  委 員 長    奈良 文雄 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  学校教育部長           小澤  豊 

生涯学習部長           戸部 孝彰 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   玉田 雅則 

教育総務課長           長橋 祐之 

学校教育課長           山口 謙 

指導課長             佐藤 智子 

スポーツ振興課長         金子 邦晃 

公民館長             中西 直人 

図書・博物館長         小栗 信一郎 

         

７ 事務局職員 教育総務課長補佐兼庶務係長    大作 正巳 

        教育総務課学童クラブ係長     富樫 聡 

      教育総務課庶務係臨時職員     寺坂 真佐美 

 

８ 議案等 

議案第 28 号 平成 28 年度教育費補正予算案について 

議案第 29 号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について 
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議案第 30 号 流山市学童クラブの設置及び管理に関する条例の一部を改正する 

       条例の原案について 

議案第 31 号 工事請負契約の締結の原案について（南流山小学校建築工事） 

議案第 32 号 工事請負契約の締結の原案について（南流山小学校設備工事） 

議案第 33 号 流山市教育支援委員の委嘱について 

議案第 34 号 流山市指定記念物の指定について（赤城神社社叢林） 

議案第 35 号 流山市指定記念物の指定について（光明院タラヨウ） 

 

９ 議事の内容 

（開会 午前 10 時 05 分） 

井上委員長職

務代理者 

 

 

 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日の会議は、奈良委員長が都合により欠席していることから、委員長に代

わり、私が議事を進行させていただきます。 

ただいまから、平成２８年流山市教育委員会議第８回定例会を開会します。 

まず、平成２８年流山市教育委員会議第７回定例会の会議録をお配りしてお

りますが、御意見、御指摘がございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

特になしということですので、承認することにいたします。 

それでは、教育長報告をお願いします。 

 

 それでは、教育委員会議第７回定例会以降の内容について、ご報告させてい

ただきます。 

① 今年の 7/24 兵庫県神戸市で開催された「そろばんグランプリジャパン２０

１６」で、南流山中学校２年の堀内遥斗君は、スクール部門において、見事、

日本一に輝きました。ご家族のお話によりますと、最終種目で逆転により勝利

されたとのことです。まだ中学２年ですので、今後の活躍も、おおいに期待し

たいと思います。ちなみに、お姉さんも日本一に輝いているということでした。 

② 7/29 前回の教育委員会議でもご報告いたしましたが、本市児童３０名によ

る能登自然体験学習ツアーが、大きなトラブルもなく無事に終了しました。 

③ 7/30 生涯学習センターで、第１０回少年スポーツ指導者講習会が、開催さ

れました。帝京科学大学助教授の岩沼総一郎先生を講師に、少年スポーツ指導

者や教職員、保護者など６５名が講習を受けました。 

④ 7/30 南流山駅前フェスタが開催され、近隣の南流山小学校と鰭ヶ崎小学校
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の、音楽部や吹奏楽部が、南流山中学校は和太鼓クラブが、演奏を披露しまし

た。地域のさまざまな行事に参加することは、児童生徒にとりましても、発表

の機会として大変良いことだと思いました。保護者の方も、多くの方に参観い

ただきました。昨年度の「学力学習状況調査」の「生活」のところで、本市の

児童は地域行事に参加することが少ないというデータがありましたので、いろ

いろな機会に参加できるよう奨励していきたいと思っています。 

⑤ 8/4～8/5 市内小学校ミニバスケット講習会がキッコーマンアリーナで開催

されました。各小学校はチームを作り、夏休みも練習を続けています。今年度

は、ミニバスケットのルールが大きく変更され、マンツーマンによる攻防のみ

となりました。何よりも指導者が、まだ十分理解していないこともあり、今後、

研修会を通して、１１月に開催される大会については、できる限りトラブルや

ルール違反がないように指導していきたいと思いました。 

⑥ 8/4 岡山県奈義町の有元副町長、甲田教育長及び教育関係者が、おおたか

の森小中学校を視察されました。校舎の耐震化に伴い、建て替え計画があり、

参考にしたいとのことでした。人口は６千数名で、流山市とは状況がだいぶ違

うとのことでしたが、教育に関する情熱というか想い、そして特殊出生率が２．

８を超えている町ということで、子育て中の方がたくさん来られるように、流

山市を参考にしたいとのことでした。ちなみに同校は、１日に４件ほどの視察

がある日もあったり、夏休みは外国人を含めた大勢のガイドの方々の参観があ

るという報告を受けております。 

⑦ 8/6 小山小学校で、千葉県心の教育研究会が主催して、道徳教育授業力アッ

プ研修会が開催されました。授業公開や実践研究発表、道徳の教科化にむけて

の講演など、県内外から１５０人以上の参加があり、今後の道徳教育に役立つ

研修会となりました。大舘校長先生が「心の教育研究会」に参加されていると

いうこともあり、自主的な研修会ですが、夏休みに子どもたちを集めての道徳

授業の公開で、大変参考になりました。 

⑧同じく 8/6 おおたかの森駅コンコースで「流山ゴーヤフェスティバル」が開

催され、出席しました。今年は、八木北小学校、おおたかの森小学校の４年生

が、ゴーヤカーテン作りについて発表しました。両校とも、これまでの取り組

みをしっかり発表でき、今後も続けていきたいと力強く話していました。流山

市教育委員会でも、各学校で取り組んでいるゴーヤカーテンの写真コンクール

を今後、開催する予定です。 

⑨ 同じく 8/6 第６６回千葉県民体育大会の選手団結団式が、キッコーマンア

リーナで開催されました。今年度も、１８種目２６０名程度の選手の参加が予
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井上委員長職

務代理者 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上委員長職

定されています。 

⑩ 8/9 リオデジャネイロ・オリンピックに出場された本市出身の寺村美穂選手

の応援パブリックビューイングを、キッコーマンアリーナで開催しました。会

場は、出身の東部中学校の吹奏楽部や応援団をはじめ、多くの方々が集まられ、

大きな熱気に包まれました。寺村選手は、２００メートル女子個人メドレーに

出場され、残念ながら決勝に進めませんでしたが、会場全体が、一体となり、

期待の大きさが伺われました。寺村選手には、是非、２０２０年の東京オリン

ピック・パラリンピックを目指してほしいと思いました。 

⑪ 8/19 平成２８年度の流山市教育研究会講演会が、開催されました。講師は、

千葉大学教授で千葉大学附属特別支援学校校長の北島善夫先生で、「インクル

ーシブ教育に向けた学校での合意的配慮」という演題で講演いただきました。 

⑫ 8/20 平成２８年度姉妹都市交流少年剣道大会が、キッコーマンアリーナで

開催されました。これは、一年交代で交互に交流を行っているものです。本市

では、この他にも少年野球や少年サッカーなどの交流を行っており、姉妹都市

との絆が深まることを期待しています。以上です。 

 

ただいまの教育長報告に対しまして、質疑、意見等がありましたらお願いし

ます。 

 

 （特になし との声あり） 

 

 質問がないようですので、以上で教育長報告を終了いたします。 

これより議事に入りますが、議案第２８号「平成２８年度教育費補正予算案

について」、議案第３０号「流山市学童クラブの設置及び管理に関する条例の

一部を改正する条例の原案について」、議案第３１号、議案第３２号「工事請

負契約の締結の原案について」は市長に対する意見の申出を必要とする事項で

す。 

よって、流山市教育委員会会議規則第１３条第１項の規定により非公開と

し、本日の議事日程につきまして同会議規則第１０条第１項の規定により、各

課等報告の後に繰り下げたいと思いますが、ご異議ありませんか。 

 

 （異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 
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務代理者 

 

 

 

 

 

 

学校教育部長 

 

生涯学習部長 

 

井上委員長職

務代理者 

杉浦委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育部長 

 

杉浦委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

生涯学習部長 

 

よって、議案第２８号、議案第３０号、議案第３１号、議案第３２号につき

ましては非公開とし、各課等報告の後に審議します。 

それでは、議事に入ります。 

議案第２９号「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価につ

いて」を議題とします。 

提案理由の説明を求めます。 

 

（学校教育部の主な事業内容と点検評価結果について報告） 

 

（生涯学習部の主な事業内容と点検評価結果について報告） 

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

以前、私自身がこの評価書をまとめたことがあったのですが、その時に比べ

て格段と目標が明確になり、取り組みに対しての評価とその理由、今後の見通

し等が、すごくよくわかるような内容になっていて、改善が図られているのを

感じました。 

そこで質問なのですが、「情報教育推進事業」の「改善策」に『本事業は小

学校教育指導運営事業の中に移行し…』とありますが、この資料を見る限り、

「小学校教育指導運営事業」というのが見当たりません。「学校教育内容充実

事業」というのはあるのですが。 

 

確認をして文言の差し替えを行っていきたいと思います。 

 

平成２７年度は、おおたかの森小中学校の開校、おおたかの森センターや図

書館の指定管理者への委託など、市民から見ると大きな事業があったと思うの

ですが、これに対する評価が見当たらないのはなぜなのでしょうか。 

 

おおたかの森併設校につきましては、平成２４、２５、２６年度の３ヶ年事

業でやっており、平成２７年４月に開校していますので、この評価には出てき

ません。平成２６年度評価に入っていると思います。 

 

おおたかの森センターおよびこども図書館については、それぞれ平成２７年

度から開館し業務を行っておりますので、追加したいと思います。 
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井上委員長職

務代理者 

 

 

 

 

学校教育部長 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

記述に違和感があるのですが、「今後の課題」の「～努力する。」や「改善

策」の「～必要がある。」といった部分は、もっと具体策を記述するべきだと

思います。また、「改善策」に「継続して行う。」とありますが、これは改善

策ではないのではないかと思います。こうした表現が散見されるので、表現に

もう少し具体策を記述するようにされるのがいいかと思います。 

 

なるべく表現を変えさせていただきます。 

 

また、１８ページの情報推進教育事業で、評価がＡで「コンピュータを快適

に使用できるように整備を進めることができた。」とあるのに、「今後の課題」

で「買い取りコンピュータが老朽化しているが、コンピュータ台数の不足によ

り、継続して使用している現状がある。」とあり、ぱっと見ると、Ａなのに不

足しているというのはどういうことなのかと思ってしまいます。書いている方

はおそらく頭に流れが入っているので理解できると思うのですが、文章だけ読

むと、やや唐突感があるように感じます。全体的に、統一感に欠ける側面があ

るので、「今後の課題」や「改善策」はこういう論調で、というのを終始徹底

しておいた方が、それだけでも評価書全体がレベルアップすると思いますの

で、よろしくお願いします。 

あと、昨年もそうだったと思いますが、スポーツ関連事業は結構辛口ですね。

この会議でもいろいろ報告していただいて、よくやっておられると感じていま

すが。 

残念なのは、２５ページの埋蔵文化の整理室の閉室です。こういうのは一度

なくなると戻ってこないものですから、後世に必ず残すようにお願いしたいと

思います。 

 

今後の課題は課題、改善策は改善策、という部分は全体で統一していきたい

と思います。１８ページのコンピュータについては、「快適」ということと「老

朽化」ということの整合性が取れていないので、これは担当者レベルの話では

なく、もう少し具体的に、今後入れ替えを必要とするとか、そうしたことを書

いていけばいいかと思います。 

 

ご提案ですが、１６ページの米作りの話で、指導者が見つからないというこ

とですが、野菜であれば指導者を確保できるのであれば、米に限定せず、農業
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井上委員長職

務代理者 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

 

 

学校教育部長 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

体験という形でやることもできるのかと思いましたので、それもひとつ考えて

いただければと思います。 

 

そのほかご意見ございますか。 

 

 （特になし との声あり） 

 

 質問がないようですので、議案第２９号は、一部修正の上、原案のとおり可

決することにご異議ありませんか。 

 

 （異議なし との声あり） 

 

 ご異議なしと認めます。 

 よって議案第２９号は、一部修正の上、原案のとおり可決することに決しま

した。 

 続きまして、議案第３３号「流山市教育支援委員の委嘱ついて」を議題とし

ます。提案理由の説明を求めます。 

 

 （流山市教育支援委員の任期中の辞職にあたり、その後任を委嘱する旨の説

明） 

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

（特になし との声あり） 

 

 質問がないようですので、議案第３３号は、原案のとおり可決することにご

異議ありませんか。 

 

 （異議なし との声あり） 

 

 ご異議なしと認めます。 

 よって議案第３３号は、原案のとおり可決することに決しました。 

 次に、議案第３４号、議案第３５号「流山市指定記念物の指定について」は

関連があるため、一括して審議します。提案理由の説明を求めます。 
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生涯学習部長 

 

 

井上委員長職

務代理者 

杉浦委員 

 

 

図書・博物館

長 

 

 

 

浅井委員 

 

 

図書・博物館

長 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習部長 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

（流山市に所在する記念物のうち、赤城神社の社叢林、および光明院のタラ

ヨウについて、流山市指定記念物に指定する旨の説明） 

 

 本案について質疑等ありましたらお願いします。 

 

 記念物に指定されると、どのようなメリットがあるのか、また市がやらなけ

ればいけないことなどはあるのですか。 

 

 端的に言いますと、補助金の交付がございます。樹木に対しては、その保存

のための工事に対してになりますが、上限が１００万円です。毎年ということ

ではなく、申請があった時のみとなります。補助金の工事に関しては、所有者・

管理者の方と相談の上、ということになると思います。 

 

 光明院のタラヨウは、流山市で唯一というのは確かにすごいと思うのです

が、どれくらい珍しいのでしょうか。 

 

 流山市の調査において、実は中野久木の円頓寺にもう１件あったはずなので

すが、それが失われ、現在１件しか残っていないということになりました。非

常に寿命の長い木で、この木自体、既に７０年以上の経過を確認できています。

寿命が長く成長が遅い、ということがあります。また、先ほど生涯学習部長が

話していたとおり「ハガキの木」という別名があり、これについては非常に教

育的要素が強いだろうということ、そして、神社・仏閣に多い樹木だというこ

とを植物図鑑などに書かれていますが、実は意外となく、ほかもいろいろ調べ

ましたが行き当たりませんでしたので、対象とさせていただきました。 

 

ひとつ補足ですが、他の自治体でもタラヨウの木につきましては記念物とし

て保護している事例が多いです。それだけ貴重な木です。 

 

 市内に１本しかないということなので、これが枯れたら何もなくなってしま

うということになりますね。種を植えるとか接ぎ木をするなどということは必

要ないのですか。それほど貴重なのであれば、次世代を作っておかないと、火

事で焼けてしまったなどの不測の事態があると思うのですが。 
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図書・博物館

長 

生涯学習部長 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

 

指導課長 

 

スポーツ振興

課長 

 

公民館長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 所有者の方と相談し、そうしたことが可能であれば対応したいと思います。 

 

 まず指定させていただいて、現存している樹木を保護していく、それと文化

財としての活用という部分もあると思うので、持ち主の方と調整して次の時代

につながるような形で取り組んでいくように考えていきたいと思います。 

 

 ほかにご質問はありますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

 質問がないようですので、議案第３４号、議案第３５号は、原案のとおり可

決することにご異議ありませんか。 

 

 （異議なし との声あり） 

 

 ご異議なしと認めます。 

よって議案第３４号、議案第３５号は、原案のとおり可決することに決しま

した。 

 次に各課報告に移ります。指導課長からお願いします。 

 

 （中学校市内大会・県大会の結果について報告） 

 

 （寺村美穂選手のパブリックビューイング、パラスポーツフォーラム in 

CHIBA の開催について） 

 

 （舞台ワークショップ・吹奏楽ワークショップの実施、市制施行５０周年記

念宝くじふるさとワクワク劇場について） 

 

 （9/16 開催予定の、中高生による流山市青少年主張大会における、教育委員

への審査員のお願いについて） 

 

 以上の各課等報告への質疑、意見等がありましたらお願いします。 

 

（特になし との声あり） 
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井上委員長職

務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 特にないようですので、各課等報告を終了します。 

 続きまして、先ほど非公開と決定しました議案等の議事に入ります。 

 

（傍聴人がいないため、退席者なしで審議開始） 

 

議案第２８号「平成２８年度教育費補正予算案について」 

教育総務課長、生涯学習課長の説明後、審議に入り、原案どおり可決された。 

（主な質疑） 

（問）文部科学省の補助金が不採択になったとのことだが、おおたかの森小中

学校の給食室の整備に支障は出ないのか。 

（答）おおたかの森小中学校の給食室の整備の歳出については、補正減はして

いないので、文部科学省からの補助金が出なくても市単独費で行う。 

（問）補助金が出なかったというのはある程度想定していたのか。 

（答）想定はしていなかったが、文部科学省で補助金を付ける要件は、まずは

耐震改修で、そちらの方に予算が振り分けられている。また、体育館等の天井

落下防止などの安全面に対して優先的に補助を採択しているということで、長

崎小のグラウンド等については安全の面からみて、優先順位が低いため不採択

になったということだ。ただ、この秋に大型補正が閣議決定されたので、そち

らの方に長崎小も含め、今年度予定している補助金については全て手を挙げる

ということで今、予定を組んでいる。 

 

議案第３０号「流山市学童クラブの設置および管理に関する条例の一部を改正

する条例の原案について」 

学校教育部長の説明後、審議に入り、原案どおり可決された。 

 

議案第３１号、議案第３２号「工事請負契約の締結の原案について」 

学校教育部長の説明後、審議に入り、原案どおり可決された。 

（主な質疑） 

（問）図書室はどこにあるのか。 

（答）図書スペースが図書室となり、既存の図書室は普通教室に改造している。 

（問）１階に、普通教室に転用可能なミニアリーナとあるが、どんな用途があ

るのか。 

（答）教室数に余裕がある時は、学年集会やちょっとしたアリーナ的な感覚で
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井上委員長職

務代理者 

 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

使えるように、間仕切りを作っていない状態で使用していただき、将来、教室

が足りなくなったら、間仕切りを作り普通教室として利用できるような造りに

している。 

 

（非公開案件終了） 

 

以上をもって、本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたし

ました。 

その他協議する事項がありましたらお願いします。 

 

 （特になし との声あり） 

 

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 

 次回の教育委員会議は、９月２９日 木曜日、午前１０時からとしたいと思

いますが、いかがでしょうか。 

 

 （次回の日程協議） 

 

 次回の教育委員会議は、９月２９日 木曜日、午前１０時から開催すること

とします。以上で、平成２８年流山市教育委員会議第８回定例会を終了します。 

  

（閉会 午前 11 時 30 分） 


